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令和２年５月 小矢部市教育委員会臨時会 会議録 

 

 １ 開催日時及び時間   令和２年５月15日（金） 

開会 午前９時30分 

閉会 午前10時15分 

 

 ２ 出席委員 １番 野澤 敏夫（教育長）  ２番 石野 昌一   ３番 前田 智嗣 

        ４番 古村 正明       ５番 佐々木 稲男        

 

 ３ 説明員  教育委員会事務局長   間ケ数 昌浩  

    教育委員会事務局次長（教育総務課長） 中村 英雄 

     こども課長      今井 保晴  教育センター所長   水口 淳子 

    給食センター所長   宮崎 美明  文化スポーツ課長   池田 孝夫 

職務のため会議に出席した職員    教育総務課課長補佐  吉田 浩幸 

教育総務課指導主事  本多 弘子 

文化スポーツ課長補佐 上田 政勝 

教育総務課主任    田中 優一 

 

 ４ 議事日程 

    日程第１ 会議録署名委員の指名について 

日程第２ 協議事項 

  小中学校の分散登校の実施について 

   

    その他 
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５ 議事の内容 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

佐々木委員 

 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

古村委員 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

古村委員 

 

こども課長 

 

 

 

 

 （開会宣言及び定足数を満たしていることにより会議の成立を宣言） 

  

日程第１ 会議録署名委員に ２番 石野委員を指名。 

 

 日程第２「協議事項 小中学校の分散登校の実施について」説明をお願いします。 

 

（協議事項 小中学校の分散登校の実施について 説明） 

 

ただいまの説明について何かご意見・ご質問はございませんか。 

 

学校の対応についてですが、消毒液を使用した手すり等の消毒は午前中２回程の

予定でしょうか。 

 

消毒が何回かという点につきましては、特段の指定はしておらず、学校側で判断

していただくことになります。 

 

消毒液の状況について、補足説明願います。 

 

アルコール消毒液の備蓄状況についてですが、４月上旬に各学校に照会しており

ます。石動小10ℓ、大谷小5.5ℓ、東部小2.0ℓ、蟹谷小9.0ℓ、津沢小2.5ℓ、小学校計29

ℓ、石動中1.0ℓ、大谷中3.7ℓ、津沢中3.0ℓ、蟹谷中4.0ℓ、中学校計11.7ℓです。それ

に対する４月の使用量見込ですが、学校全体で概ね92.5ℓとなっており、使用量に対

する備蓄は半分程しかないということになります。従いまして、アルコール消毒液

については基本的に外来用に使用していただき、児童生徒に対しては、石鹸による

１日３回の手洗いを励行していきたいと考えております。 

また、掃除用の塩素系の消毒液につきましては、市販されておりますので、無く

なれば購入するという対応をとってまいります。 

 

自主登校や放課後児童クラブを利用する子どもたちについては、分散登校後、そ

のまま学校に残るのか、いったん帰宅するのか、いずれでしょうか。資料では、家

族の「送迎が必要」となっています。 

 

分散登校後の子どもの移動につきましては、事前に保護者にしっかり確認をとり、

バスに乗って帰宅するのか、自主登校にまわるのか、放課後児童クラブに行くのか

を個々に把握してまいります。いったん帰宅する子どもはほぼいないと考えられま

す。資料の「家族等の送迎が必要」となっている箇所は、「家族等の迎えが必要」に

訂正したいと思います。 

 

民間の放課後児童クラブは現在３か所でしょうか。 

 

民間の放課後児童クラブにつきましては、石動青葉保育園と津沢こども園で開設

しております。西部保育園には開設されておらず、市内２か所ということになりま

す。 
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前田委員 

 

 

事務局長 

 

 

前田委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

前田委員 

 

 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

佐々木委員 

 

 

教育総務課長 

 

 

前田委員 

 

 

給食センター

所長 

 

 

６月以降は通常登校の予定となっておりますが、その具体的な話については、29

日まで様子をみて、再度判断するということでよろしいでしょうか。 

 

６月以降の予定につきましては、まず５月20日の校長会で協議いただき、さらに

５月26日にも校長会を開催して協議いただくという流れで考えております。 

 

通常登校ということは、分散ではなくなるということですね。 

 

昨日の西部管内の臨時教育長会議において、分散登校についてはどの市も実施す

る方向で一致しておりましたが、６月以降の再開の仕方については難しい課題がた

くさんあり、様々な意見が出されました。委員ご指摘のように、分散登校でなくな

ると30数人が一つの教室に集まることになりますので、そのことが感染防止対策上、

大丈夫かどうかという見極めをしていく必要があると考えております。 

また、５月25日にも再度西部管内の教育長が集まり、６月以降の学校再開に向け

た具体的な取り組み方法について、情報交換をすることとなりました。 

それらも踏まえた上で、慎重な通常再開を目指していきたいと考えております。 

 

クラスで一人の感染があると、そのクラス全員が自宅待機ということになるので

しょうか。石川県で児童の感染が発生した際に、学校はどのように対応されたので

しょうか。 

 

感染者が発生した際のガイドラインを文科省が出しておりますので、それについ

て説明願います。 

 

子どもに感染が発生すれば、学校を休校にせざるをえないということになります。

また、子どもが濃厚接触者、家族が濃厚接触者であれば取扱が緩くなります。例え

ば家族が濃厚接触者であれば、子どもは出席を控えていただくということになりま

す。 

 

昨日の臨時教育長会議では、学校再開後に再度休校する場合の判断基準を県教委

として示していただきたい、ということを教育長全員の要望として、所長に申し入

れたところであります。 

 

中学校の３日間の登校において、教科の振り分けはどのようにされるのでしょう

か。 

 

初日の１限目に学活を行い、５教科を均等に２限ずつ割り振ると聞いております。

端数については学校側で判断され、３限行う教科もあるかと思います。 

 

今月の給食はありませんが、来月から給食再開となると、給食センターではどの

ような対応をされていますでしょうか。 

 

給食再開につきましては色々な方法があり、例えば砺波市では最初の１週間は簡

易給食でパン・牛乳とあと１品を提供し、高岡市ではおにぎりを提供するという話

も聞いております。本市につきましては、完全給食で再開するものとして準備して

おりますが、状況によっては変わってくる可能性もあります。今のところは５月20
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石野委員 

 

 

事務局長 

 

 

 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

古村委員 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

文化スポーツ

課長 

 

 

 

日の臨時校長会での協議を経てから、諸々の手配をすることで対応できるものと考

えております。 

 

休校期間中に児童生徒は自宅で課題等を行っていると思いますが、文科省として

は、家庭学習分を授業実数としてみていただけるものでしょうか。 

 

国とすれば家庭学習は全国一律の対応ではなく、各自治体それぞれの工夫で行っ

ていることでもありますので、家庭学習分を授業実数とするといった取り扱いの通

知は出されていませんし、おそらく今後についても難しいのではないかと考えてお

ります。 

 

参考までに、県内の高校も含めた分散登校の状況について、情報提供願います。 

 

公立高校につきましては、18日からホームルームを中心に分散登校を実施し、25

日からは分散登校により正規の授業を行うと聞いております。砺波・南砺・小矢部

は21日から、高岡・氷見・射水は18日から分散登校を行うという情報を得ています。 

 

分散登校について、この後どのように保護者に案内を出していくのか、スケジュ

ールについて説明願います。 

 

今日の臨時会で承認いただきましたら、10時30分からの総合教育会議での承認を

経て、11時30分からの市新型コロナウィルス対策本部会議で報告いたします。午後

に各学校を通じて保護者にメールを送信し、分散登校についての案内を学校ホーム

ページで確認いただくよう案内します。 

 

この後、学校単位で作業が発生するということでしょうか。 

 

そうです。なおホームページに掲載する時間割や分散登校者の区分けについては

すでに準備済と聞いております。 

 

他にご意見ご質問はありませんか。無いようですので、分散登校の実施につきま

しては、先ほどご指摘いただいた保護者への案内は若干訂正させていただきますが、

基本的にこのような形で実施するものとして承認いただいたものとして処理させて

いただいてよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

それではそのように処理いたします。 

次にその他として、文化施設等の取扱について変更を考えておりますので、説明

願います。 

 

休館となっておりました文化施設・スポーツ施設のうち、美術館、博物館、図書

館、屋外のスポーツ施設につきましては、再開する方向で検討しております。この

後の対策本部会議で決定となれば、美術館については明日から、それ以外の施設に

ついては来週の19日（火）から再開という運びを予定しています。 
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教育長 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

補足ですが、部活、夜間開放、スポ少については５月31日まで行わない方針に変

更はございません。 

 

この機会に、その他として何かご意見ご質問はありませんか。 

 

無いようですので、以上で協議事項を終わります。次回の定例会は令和２年５月

28日（木）に予定しております。また、５月26日（火）の臨時校長会の開催を受け

て、再度教育委員会臨時会を開催する可能性もございますので、その際はよろしく

お願いいたします。 

 

それでは、本日の日程は全て終了いたしました。以上をもって閉会と致します。 

 

 

 以上、小矢部市教育委員会会議規則第18条第2項の規定により署名する。 

 

   令和  年  月  日     

 

          小矢部市教育委員会 

                      教 育 長 

 

 

                      署名委員 

 

 

                                            作 成 者 


